

SENAT

Paris le 16 juillet 1882.

n^o 17

Monsieur,

C'est un vieil ignorant qui a l'honneur de vous écrire. John Flah, a défié le Maréchal, de
n'être pas le premier de son espèce. Je voudrais bien pourvoir à: Aucun n'a été au pris nus!
Si mon ignorance a duré, ce n'est pas tout à fait ma faute. L'âge, ou une desolimpieuse.
De bonne heure, j'ai été fort curieux : les manivelle, compaguis, brouillots et grottoes, les
horloges diaboliques ont tenu mon esprit éveillé pendant bien plus d'un siècle.
Il n'est question que des horloges, brouillots et manivelle de l'ordre intellectuel et
moral : les autres, hélas ! ont échappé longtemps et continueront à échapper, je
l'espère, à mes ambitions et recherches. J'ai parfois tendance à comprendre une
importance injurieuse aux personnes politiques. Qui peut dire, avec constance et
sincérité, qu'il n'a pas été influencé par la puissance, par l'amour de la nature
et des hommes, par l'appétion du bel, des fleurs, des femmes, j'aurais pu
répondre jamais à l'envie de tenter à comprendre le hiéroglyphe et le mystère
du langage public et universel n'ont pas fait que de nombreux succès. Il y a quelques-uns
qui démontrent que j'en ai, chaque année, dans les pays barbares, à Mayenne,
à Diançon, à St-Yrieix, chaque année, dans les pays barbares, à Mayenne,

mais vous ne pourrez trouver d'aimable accueil, de sympathie, d'amiétié
d'autrui, il me semble que j'aurai moins chance au Basque, où des milliers, si non
naturellement, j'ai voulu connaître la langue de mes amis et compatriotes, plus
que les miens, ibi patria. C'est pour le voilà que maugue à mon avis, q. l'
mais, la connu ailleurs, j'aurai fait toute expérience que toute enquête, l'
vraiment délivrable, ne l'aute et finirait. Je me m'd'arrege pour pourtant, le pre-
l'aide de vous, Monsieur, q. j. li envoie une œuvre ouvrage M. A. Bay
et consacré à la langue basque. Les notes, en effet, complètes et
refont même à l'heure. Nous avons un ami commun, le docteur
Delvalle, avec lequel, pour mon humble part, j'ai fait d'autrefois
la Gantxe (premier journal du nom). Il m'enviait au mois d'octobre
dernier que j'aurai l'honneur de vous frapper à Madrid, au
Congrès des Américanistes. J'arriverai là-bas trop tard, q. j. le crois,
pour toutes deux à Paris une bonne fortune. Ma santé
est dans ce état, qu'il ne m'a pas encore été permis de connaître,
M. Dorsognone m'a envoyé un mot d'introduction (j'écrivis qu'alors
j'appellais ainsi) en me disant, telle je savais depuis longtemps, que
j'avais grand plaisir et grand profit à vous rencontrer... Votre

mes affaires, Cefuis, monsieur M. Léopold Cœuf, à Versailles, qui
m'a dévoilé longtemps les marges d'un flâneur attenteur, va
me publier de vous un volume sur les Marges et le pays Basque.
C'est l'œuvre avec la plus impétueuse sympathie. Il me paraît, honnêtement,
le vrai et très original talent, qui fut l'ami de Th. Gautier et
le professeur de ses fils, M. Heriot, a fait à St Jean-de-Luz, à Hendaye,
au Passage, à Fontarabie, etc. une série nombre de belles aquarelles,
toutes pleines de l'air du soleil, et aussi de la couleur du pays. Ces
aquarelles, reproduites par lui à la plume, vont paraître dans le Journal
l'Art, et je devrai charger du texte qu'il accompagnera. Vous
comprendrez mon importance. Il me sera visiblement utile pour faire
deux ou trois biens et de profiter, en même temps, de l'occasion pour
être à que j'suis, ce que j'suis, ce que j'apprends, de renouveler et
de varier. Si vous, monsieur M. Léopold dans cette tâche, j'en
serai aussi ravi et rassuré qu'hier.

Cette ur, monsieur, l'explication de ce griffon que j'envoie
peut tel qu'il a la tête, ce vous demandant de vouloir bien en
examiner l'authenticité et l'importance. Votre amitié — bien

plutôt que jusqu'ici, il n'en va de la langue et de la littérature
belges, au sens, je suppose, une circonscription à l'heure actuelle.

Veuillez agréer, Monsieur, l'expression de mes respects et
bien des voeux (considérations)

Octave LEBROIX

au Palais de Luxembourg. Secrétaire. Adjoint du Ministre.

SÉNAT

2
Paris, le 16 décembre 1883.

Cher M. M. et ami,

Je vous remercie de tout mon cœur. J'en tiens et de l'animale même que vous anything would me faire. Je suis aussi touché de votre gracieux souvenir que j'eus hier de vous, remettant un ouvrage pour vous en une sorte précieux, tant de curiosité qu'engagement de l'esprit en de la poésie au pays basque. J'ai lu toute l'œuvre, et j'ai trouvée un charme nouveau dans les chansons de patric ou d'amour qui j'entendais déjà ! Quanta la est de la bonne littérature, et personnellement bien formée. Les titres d'opéra sont
qu'animé ou qu'animé, chaque année, l'apprenti du 1^{er} étage
~~vous~~ envoient les journaux et les revues. De quoi y aura
nécessaire que le branche des écrivains sera aussi; je l'importe
cette expédition, comme d'inspiration, du Folk-Lore. — demain,

S'irai à la librairie de l'Ast et si, comme j'en l'espérai, il est
permis d'obtenir envoi des numéros où mes articles sur le
peys berger ont paru, je serai bien content de vous offrir
ces numéros. Par quelques signes vous apprendrez d'indulgence.

Mais encore, cher éditeur et ami, ce croquis-mi
vous autorise-t-il de l'envier, au Parc? Comme à
l'Opéra, quand il y a un peu d'insolence, on peut décliner
le bonmari

Gustave Lefevre

SÉNAT

Paris, le 2 mars 1886

Cher Monsieur et amis,

On M. Vizet n'a pas mal reconnu sur mon compte où il manque
 étrangement de numéros. Au delà du sommaire des quatre numéros de l'Art. ou
 mes articles ont été publiés, je n'ai pas en un seul exemplaire de cette Revue.
Un seul! ... Vous avez bien lu. C'est justement devenus pour la régence que
 tous ces derniers numéros, M. Herst et moi, et un autre nous avons le plus
 hésité. J'ai tenté d'obtenir un krasje à port, uniquement pour nos amis, en
 renonçant au premier ligne! Il m'a fallu me lever tôt devant les obstacles
 de toute espèce et sortir devant le prix norme qui m'a été proposée
 par l'imprimerie de l'Art. Vizet, au vrai et au clair, l'énoncé de la
 question. Si M. Vizet, qui s'est nommé Paillerot Fr. L'immédiate
 pour lui, voulait bien m'accorder pour vous, j'aurais pris le
tout. un seul exemplaire de mes articles, mais seulement le premier,
 je suis devenu reconnaissable de tout mon cœur. — Si, de mon côté,

J. n'ai pas répondu à vos desirs, si flattants pour moi, du Monsieur
de laun, c'est l'Art Dubois qui en a le cœur, que je compté, armes. Mais
peut, n'oublie pas, n'oublie pas, le article sur le pays basque et d'autre
encore, où votre nom ressortira souvent et où vos harangues sont
mais très invogués, écrits. J. vous jure que, cette fois, vous ne
serez pas maligé ou mis. Et, à propos, j'aurai bientôt
encore de l'œuvre pour écrire, comme j'écrivais, comme j'écris,
sur le Folx. Lyc : cela tient, en y signant plusieurs jours
J. souffre de maladie, au dire vero tout-à-fini impri-
meur de la veuve et de bergeres que le décret de l'impose et non impos-
e au moins, le tout se compliquant avec de la petite affaire
de l'ordre. Mais j'en oublierai rien, soyez-en sûr. J'ai la
minime de l'opéra en acte du cœur, - et une bonne minime.
Agneix, cher Monsieur, l'expression de ce sentiment
que vous connaîtrez, je l'exprimerai et croirez moi bien
Zuri behin bethiko,

OCTAVE LALUVE.

J'apprends, hélas ! que votre amie Madame Malibeu est dangereusement

malade. Il a été pris d'une fluxion de poitrine qui agita l'alarum
parmi tous les siens. Je vous envoie à M. Merlin, à Dax.

SÉNAT

Cher Monsieur et ami,

Je vous guettere anxieusement, dans une vie bien surmenée et bien fatigante, une heure de repos ou de repos, en je m'appliqueais, en parlant le même langage, à vous dire combien je suis sensible au plaisir fin d'assurer que vous me faites l'honneur de m'écouter. Je tâcherais, parlez-moi vous-même bientôt de votre indulgent et gracieux attention. Quand je suis de basque, j'oubliais un peu l'enfant. C'est vous qui aviez doublement été quelqu'un à chevauchés et le charme que j'y trouvai. Votre être donne une puissante qualité à vos récits et vos prophéties, de cette manière qui n'a pas de nom, entourer les Basques ^{vivants} d'un manteau religieux. Quant les religieux en voulant la peine, j'suis de ceux qui croient qu'il faut faire pour leur comprendre la chair, et que ce fragment d'antiquité n'informe pas du tout mal d'aujourd'hui l'civilisation moderne. D'après j'irai, j'irai.... Quelle que soient les mesures nouvelles et les

siècles de plus en plus abondants, il y a ça et là 'très de mécontents.
Qui n'est pas, matériellement ou moralement, déterminable ce si
beau, qu'en ne soit pris parfois de la tentation de retrouver
rétrougrande ou la pugne. Cela m'aide pourtant, j'en suis, mais
cela suffit pour excuser, si un peu malhonnête, un peu naïf. - Il me
semble, cher Musicien, que j'ai bien rarement l'occasion de vous
voir à Paris. J'aurais grand plaisir et grand profit à nous
rencontrer un peu moins rarement. Si je vous ai dérangé ?...

Agitez l'expression bien vive de nos sentiments
de dévoué et profonde sympathie

Astorgue Laveaux.

S. S. J'étais très actif au vu sur le Cambodge ou
Khoutabey. C'est peut-être l'influence de votre imprégnation
comme de Liszt qui me poussa à la extrême de
l'enthousiasme.

Paris le 6 février 1889.

Mouchez Moucheur

Eufia... vous n'avez pas le pays bruyant la maison
que j'habite abritee sur lequale de Libourne et
pour cette ; des hirondelles à Venise, vont direz bien
tous.

Hélas! je n'ai plus mortien amie femme; Elle
mea aperçut au village de tout son corps,

la maison de M. Arthur Empirot est située
à l'extremité du Pont d. Libourne n° 1. j'en ne leus.
Elle fait le tour de Libourne et ouvre dans un magasin
gant de la main gauche et je parle bien peu à peu
Pardon m'mi - m'mi - C'est la maladie dont je souffre

Bien à Vous

Votre frère

Libourne le 27 juillet 1855.

with

Librarian 9 June 1893.

6

Chesapeake Chem.

Si l'Assemblée tient pour bon faire, le décret la bannit
unie, à Maran, Venise et le Bas, l'Assemblée
que je les faire exécuter, prospérité continue,
avec mes exhortations sentimale.

M. (ebbi dichiarazioni) dicono, historique, religiose della vita degli santi Vite dei santi de l'Academie des sciences pubblicate da

M. L'abbé Haukistay, chef de l'école, Neupinguic
vous faire que M. L'abbé Haukistay prie de vous faire venir trop de matemps, lorsque il est dans le pays, pour la construction publique.
Personnes qui ont fait trop insisté, les personnes du
pays bavarois pendant la période révolutionnaire
dont M. L'abbé Haukistay, dont le résultat, vous
servez à dessiner au besoin, que le pays bavarois n'a
pas de plus de deux voies de communication.

Ensuite un temps de repos, mais je le demande pour la
bonne fois, j'aurai plaisir à la main que je tiens presque
morte. Pour l'échec, me faire.

Lycus (Mordvilk) Vinnion Mycophagid, Itzamna, M.,
fragmentum, s. mycophagid, obscurus,
Oct. 1945.